

**ANALISIS KEBIJAKAN PENYIANGAN KOLEKSI LAYANAN DEWASA
DINAS PERPUSTAKAAN DAN KEARSIPAN DAERAH PROVINSI JAWA
BARAT**

SKRIPSI

*Diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Sains
Informasi pada Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi Departemen
Kurikulum dan Teknologi Pendidikan Fakultas Ilmu Pendidikan*



Oleh:

Aldo Muhammad Haikal

1605800

**PROGRAM STUDI PERPUSTAKAAN DAN SAINS INFORMASI
DEPARTEMEN KURIKULUM DAN TEKNOLOGI PENDIDIKAN
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA**

2021

LEMBAR HAK CIPTA

ANALISIS KEBIJAKAN PENYIANGAN KOLEKSI LAYANAN DEWASA DINAS PERPUSTAKAAN DAN KEARSIPAN DAERAH PROVINSI JAWA BARAT

Oleh

Aldo Muhammad Haikal

Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Sains Informasi pada Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi Fakultas Ilmu Pendidikan

© Aldo Muhammad Haikal

Universitas Pendidikan Indonesia

Juni 2021

Hak Cipta dilindungi Undang-Undang.

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,
dengan dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa izin dari penulis.

LEMBAR PENGESAHAN

ALDO MUHAMMAD HAIKAL

1605800

**ANALISIS KEBIJAKAN PENYIANGAN KOLEKSI LAYANAN DEWASA
DINAS PERPUSTAKAA DAN KEARSIPAN DAERAH PROVINSI JAWA
BARAT**

Disetujui dan disahkan oleh pembimbing:

Pembimbing I



Dr. Doddy Rusmono, M.LIS.
NIP. 195612221981031005

Pembimbing II



Ardiansah, M.I.Kom.
NIP. 920200419921220101

Mengetahui,

**Ketua Program Studi,
Perpustakaan dan Sains Informasi**



Dr. Linda Setiawati, M.Pd.
NIP. 196908021994122002

PERNYATAAN ANTI PLAGIARISME

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “**Analisis Kebijakan Penyiangan Koleksi Layanan Dewasa Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Daerah Provinsi Jawa Barat**” sepenuhnya merupakan hasil karya diri saya sendiri. Di dalamnya saya tidak melakukan penjiplakan atau melakukan pengutipan dengan cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat. Dengan Pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi yang diberikan kepada saya apabila kemudia ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau pihak lain yang mengklaim terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Maret 2021

Yang membuat pernyataan

Aldo Muhammad Haikal

NIM. 1605800

KATA PENGANTAR

Puji serta syukur peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT, Tuhan Yang Maha Esa yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul “**Analisis Kebijakan Penyiangan Koleksi Layanan Dewasa Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Daerah Provinsi Jawa Barat**”. Sholawat serta salam semoga tercurahlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, kepada keluarganya, kepada sahabatnya, dan kepada kita umatnya hingga akhir zaman.

Maksud dan tujuan dari penyusunan skripsi ini adalah sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana sains informasi pada Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi, Departemen Kurikulum dan Teknologi Pendidikan, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Pendidikan Indonesia.

Adapun isi dari skripsi ini yaitu mengenai kebijakan layanan dewasa Dispusipda Jabar dalam melakukan penyiangan pada koleksinya. Penulisan skripsi ini menggunakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Dalam pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi, dan studi dokumentasi.

Dalam penulisan skripsi ini, peneliti yakin masih banyak kesalahan dan kekurangan yang disebabkan oleh keterbatasan peneliti. Namun, dengan seluruh kesungguhan kerja dan disertai dukungan dari berbagai pihak, akhirnya peneliti dapat menyelesaikannya. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pembaca dan khususnya bagi layanan dewasa Dispusipda Jabar sebagai pihak yang bersangkutan.

Bandung, Maret 2021

Peneliti

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillah *rabbi lalamin*, puji serta syukur tidak henti-hentinya peneliti panjatkan kehadirat Illahi Robbi Yang Maha Esa dan Maha Memberi Petunjuk, yang selalu melimpahkan keberkahan, kemudahan, serta kelancaran kepada peneliti sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat serta salam semoga tercurahlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, kepada keluarganya, kepada sahabatnya, serta sampai kepada kita umatnya.

Berbagai hambatan dan rintangan menghampiri peneliti dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Namun demikian, hal tersebut dijadikan pengalaman berharga dan selalu mengambil hikmahnya. Atas berbagai bantuan serta dorongan yang diberikan, peneliti menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada keluarga, yaitu Ayah Asep Wawan Junaedi dan Ibu Nuraida Hasanah yang tiada henti terus mendo'akan peneliti, memberikan kasih sayang yang tiada tara kepada peneliti, selalu memberi dukungan dan motivasi agar tetap optimis, bersabar, dan bersyukur serta mengalirkan semangat yang luar biasa untuk terus berjuang. Selanjutnya peneliti ucapkan terima kasih kepada kakang selalu kakak peneliti yang selalu mendukung dalam penyusunan skripsi serta istrinya Diah yang telah bersedia meminjamkan laptopnya agar peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Tidak lupa kepada adik tercinta Akbar Muhammad Isa yang selalu kooperatif karena telah mengganggu waktu tidurnya, membantu dalam penyusunan skripsi, dan menjadi motivasi peneliti untuk terus melangkah mencapai keberhasilan.

Peneliti pun menyampaikan terima kasih kepada berbagai pihak yang selalu memberikan bantuan, bimbingan, serta dukungan dalam proses menyelesaikan skripsi. Maka, dalam kesempatan ini peneliti mengucapkan terima kasih kepada:

1. Ibu Dr. Hj. Linda Setiawati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi FIP UPI

2. Bapak Dr. Doddy Rusmonom M.LIS selaku dosen pembimbing I yang telah memberikan ilmu serta dukungan yang sangat luar biasa, selalu meluangkan waktu dan memberikan arahan serta motivasi sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan baik.
3. Bapak Ardiansah, M.I.Kom. selaku dosen pembimbing II yang senantiasa memberikan ilmu, tenaga, serta waktunya untuk membimbing peneliti dengan penuh kesabaran dan dukungan yang membuat peneliti tergerak menyelesaikan skripsi, dan menjadi dosen yang selalu memberikan kesempatan bagi mahasiswa termasuk peneliti untuk bertanya dan berdiskusi terkait skripsi secara langsung ditengah masa pandemi *covid-19*.
4. Bapak Angga Hadiapurwa, M.I.Kom. yang selalu meluangkan waktunya untuk berdiskusi dan berbagi ilmu mengenai penelitian sehingga peneliti dapat menyusun skripsi dengan baik.
5. Bapak dan Ibu seluruh dosen Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi yang telah memberikan ilmu pengetahuan, berbagai pengalaman, serta motivasi yang sangat berguna bagi peneliti, sehingga dapat menyelesaikan jenjang pendidikan sampai memperoleh gelar sarjana sains informasi.
6. Bapak Riksa Alhasil selaku staf Prodi Perpustakaan dan Sains Informasi yang telah membantu peneliti dalam berbagai hal terkait kegiatan administrasi perkuliahan dengan penuh kesabaran dan siap tanggap serta ramah.
7. Terima kasih kepada pihak Dispusipda Jabar yang telah mengizinkan untuk melakukan penelitian serta memberikan informasi-informasi sebagai bentuk pelayanan dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Terima kasih kepada Ibu Inneu sebagai salah satu utusan pihak Dispusipda Jabar untuk membimbing peneliti dalam melakukan penelitian hingga selesai.
9. Terima kasih kepada para informan dan juga *key informan* penelitian yang sudah meluangkan waktunya untuk memberikan jawaban-jawaban dari instrumen penelitian skripsi ini.
10. Terima kasih teruntuk Ibu Aulya telah bersedia meluangkan waktu dan pikirannya dalam proses *expert judgment* instrumen penelitian pada skripsi ini.

11. Teman terbaik dari awal perkuliahan (LIS SKUY) hingga bisa disebut keluarga kedua yang tidak bisa terdefiniskan kebaikan, ketabahan, dan kesabarannya menghadapi peneliti dan selalu ada walaupun dalam keadaan terpuruk. Fadil, Shaef, Raudhia, Rijal, Zydan, Haidar, Rehan, Idham, Naufal, Zaki, Virgin semoga kalian selalu diberi keberkahan dan selalu dalam lindungan Allah SWT.
12. Terima kasih kepada Raudhia Nur Aribah karena telah kebersamaian selama masa kuliah, terima kasih sudah menjadi tempat untuk berbagi cerita apapun. Semoga kebaikan aud dibalaskan oleh Allah.
13. Teruntuk Raudhia dan Wibisana yang selalu bersedia diajak kemana-mana karena peneliti belum ada motor lagi, terima kasih sudah mau direpotkan.
14. Teruntuk Rusdan, Eka, dan Hafsa yang selalu berbagi ilmu, dan memberikan jalan dikala peneliti kebingungan, serta membantu dalam menyelesaikan skripsi.
15. Teman-teman angkatan 2016 selalu memberikan motivasi, dukungan, dan do'a yang baik sehingga peneliti dapat lulus. Terimakasih atas 4 tahun yang sangat berkesan dan kebersamaan yang belum pernah peneliti rasakan sebelumnya. Tetap kompak dan semangat untuk kita. Semoga kita diberikan kesehatan lahir batin dan mendapat ilmu yang bermanfaat.
16. Kakak dan adik tingkat Perpustakaan yang telah memberikan dukungan dan semangat untuk terus berjuang mencapai kelulusan, senantiasa berbagi ilmu dan pengalaman yang berarti bagi peneliti.
17. Teman-teman pada saat di organisasi, yaitu itu BEM KEMA Perpustakaan, DPM KEMA Perpustakaan, BEM KEMA FIP, Senator SEMA FIP, BEM REMA UPI yang sudah memberikan pengalaman terbaik semasa kuliah dalam meningkatkan kemampuan diri.
18. Terima kasih kepada teman-teman KKN UPI Cihaur-Brebes yang sudah memberikan motivasi kepada peneliti untuk dapat menyelesaikan skripsi.
19. Terima kasih kepada teman-teman PPL UPI di SMAN 20 Bandung karena bersama mereka peneliti dapat memiliki relasi dalam menyusun skripsi ini.

20. Seluruh pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terima kasih atas bantuannya yang diberikan kepada peneliti.

Semoga Allah SWT memberikan pahala yang berlibat ganda dan diberi keberkahan serta dimudahkan segala urusannya. Aamiin.

ABSTRAK

Aldo Muhammad Haikal (1605800). Analisis Kebijakan Penyiangan Koleksi Layanan Dewasa Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Daerah Provinsi Jawa Barat. Skripsi Departemen Kurikulum dan teknologi Pendidikan Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Pendidikan Indonesia (2021).

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh koleksi layanan dewasa Dispusipda Jabar yang akan terus bertambah mengingat ilmu pengetahuan semakin berkembang. Selain itu, dalam Standar Nasional perpustakaan (002: 2011) yang menganjurkan bahwa perpustakaan perlu menambah koleksinya 5% dari jumlah judul per tahun. Hal tersebut dapat menyebabkan kepadatan pada rak dan ruangan yang dapat mempengaruhi kegiatan pengumpulan, pengolahan, serta penyebarluasan informasi kepada pemustaka. Tujuan dilakukannya penelitian ini untuk mendeskripsikan bagaimana kebijakan penyiangan koleksi layanan dewasa Dispusipda Jabar mengenai tujuan dilakukannya penyiangan dan SDM yang terlibat, prosedur dan alat bantu yang digunakan dalam penyiangan, kriteria koleksi yang disiangi, jangka waktu penyiangan dan tindak lanjutnya. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Teknik pengambilan data yang digunakan adalah wawancara, observasi dan studi dokumentasi. Informan dalam penelitian ini merupakan pustakawan serta Kepala bidang Pelayanan dan Kearsipan yang berjumlah tiga orang. Penentuan informan dalam penelitian ini menggunakan teknik *purposive sampling*. Berdasarkan hasil penelitian yang didapatkan menunjukkan bahwa layanan dewasa Dispusipda Jabar melakukan penyiangan koleksi pada setiap hari dengan kriteria koleksi yang disiangi yaitu koleksi rusak, sudah ada edisi terbaru, dan koleksi terlarang. Penyiangan koleksi yang dilakukan layanan dewasa Dispusipda Jabar bertujuan untuk mengurangi kepadatan pada rak dan ruangan serta menyediakan koleksi yang *up to date*, relevan, dan dalam keadaan baik. Tindak lanjut koleksi yang sudah disiangi akan disimpan pada antiquaria. Namun, kebijakan penyiangan koleksi layanan dewasa Dispusipda Jabar belum tertulis. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan rekomendasi dalam menyusun kebijakan agar penyiangan koleksi layanan dewasa Dispusipda Jabar dapat berjalan lebih optimal.

Kata kunci: penyiangan, layanan dewasa, perpustakaan umum.

ABSTRACT

Aldo Muhammad Haikal (1605800). *Analysis of Weeding Policy of Adult Service Collection of West Java Province Region Library and Archives.* Thesis Department of Education Curriculum and Technology, Library and Information Science Study Program, Faculty of Education, Indonesian University of Education (2021).

This research is motivated by the collection of adult services of West Java Province Region Library and Archives which will continue to grow considering that science is growing. In addition, the National Library Standards (002: 2011) suggest that libraries need to increase their collection by 5% of the number of titles every year. This can cause congestion on the shelves and space which can affect the activities of gathering, processing, and disseminating information to users. The purpose of this research is to describe how the policy of weeding the collection of adult services of the West Java Province Region Library and Archives regarding the purpose of weeding and the human resources involved, the procedures and tools used in weeding, the criteria for weeding collections, the period of weeding and the follow-up. This research is a qualitative research with descriptive methods. The data collection techniques used were interviews, observation and documentation study. The informants in this study were the librarian and the Head of Service and Archives, amounting to three people. Determination of informants in this study using purposive sampling technique. Based on the results obtained, it shows that the adult services of West Java Province Region Library and Archives does weed the collection every day with the criteria for weeding collections, namely damaged collections, new editions, and prohibited collections. Weeding collections carried out by the adult services of the West Java Province Region Library and Archives aims to reduce density on shelves and space and provide collections that are up to date, relevant, and in good condition. Follow-up collections that have been weeded will be stored on antiquaria. However, the adult services of West Java Province Region Library and Archives collection weeding policy has not been written. The results of this study are expected to provide recommendations in formulating policies so that weeding of the adult services of the West Java Province Region Library and Archives collection can run more optimally.

Keyword: *weeding, adult services, public libraries*

DAFTAR ISI

LEMBAR PENGESAHAN	ii
PERNYATAAN ANTI PLAGIARISME	iii
KATA PENGANTAR.....	iv
UCAPAN TERIMA KASIH	v
ABSTRAK	ix
ABSTRACT	x
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL	xiii
DAFTAR GAMBAR.....	xiv
DAFTAR LAMPIRAN.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah.....	8
1.3 Tujuan Penelitian	9
1.4 Manfaat Penelitian	10
1.5 Struktur Organisasi Skripsi.....	10
BAB II KAJIAN PUSTAKA	12
2.1 Perpustakaan Umum	13
2.2 Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Umum	15
2.3 Penyiangan Koleksi di Perpustakaan Umum.....	23
2.4 Layanan Dewasa	35
2.5 Penyiangan Koleksi Layanan Dewasa pada Perpustakaan Umum	36
2.6 Penelitian Terdahulu	39
2.7 Kerangka Konseptual.....	44
BAB III METODE PENELITIAN	46
3.1 Desain Penelitian	46
3.2 Partisipan dan Tempat Penelitian.....	47
3.3 Instrumen Penelitian	49
3.4 Teknik Pengumpulan Data.....	55

3.5 Teknik Analisis Data.....	60
3.6 Validitas	61
BAB IV TEMUAN DAN PEMBAHASAN	63
4.1 Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Daerah Provinsi Jawa Barat	63
4.2 Gambaran Karakteristik Partisipan	66
4.3 Deskripsi Hasil Penelitian.....	67
4.4 Pembahasan Hasil Penelitian	101
BAB V SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI	122
5.1 Simpulan.....	118
5.2 Implikasi.....	120
5.3 Rekomendasi.....	120
DAFTAR PUSTAKA	125
LAMPIRAN.....	130

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Penelitian Terdahulu.....	6
Tabel 3.1. Pemilihan Partisipan.....	47
Tabel 3.2 Subjek Penelitian.....	48
Tabel 3.2 Kisi-Kisi Instrumen Penelitian.....	49
Tabel 3.3 Kisi-Kisi Pertanyaan Penelitian.....	51
Tabel 3.4 Format Pedoman Wawancara	57
Tabel 3.5 Format Pedoman Observasi.....	58
Tabel 3.6 Format Pedoman Studi Dokumentasi	59
Tabel 4.1 Data Informan	67
Tabel 4.2 Gambaran Singkat Penyiangan Koleksi Layanan dewasa Dispusipda Jabar	104

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1	Proses Pengembangan menurut Koleksi Evans dan Saponaro.	18
Gambar 2.2	Struktur Organisasi Minimal Perpustakaan Umum	19
Gambar 2.3	Kerangka Konseptual Penelitian	45
Gambar 4.1	Struktur Organisasi Dispusipda Jabar.....	65
Gambar 4.2	Prosedur Penyiangan Koleksi Layanan Dewasa Dispusipda Jabar	114

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran SK Pengangkatan Dosen Pembimbing	131
Lampiran Surat Izin Penelitian	133
Lampiran Catatan Bimbingan.....	136
Lampiran Surat Permohonan Expert Judgment	141
Lampiran Surat Pernyataan Expert Judgment	142
Lampiran Surat Pernyataan Cek Similarity	143
Lampiran Surat Hasil Cek Similarity	144
Lampiran Surat Keterangan Revisi	145
Lampiran Hasil Wawancara	146
Lampiran Hasil Observasi	172
Lampiran Hasil Studi Dokumentasi.....	174
Lampiran Hasil Catatan Lapangan	176
Lampiran Pengkodean	180
Lampiran Hasil Reduksi Data Wawancara.....	184
Lampiran Hasil Reduksi Data Observasi	201
Lampiran Hasil Reduksi Data Studi Dokumentasi	203
Lampiran Display Data	205
Lampiran Dokumentasi.....	229
Lampiran Data Penulis.....	233

DAFTAR PUSTAKA

Buku:

- Baumbach, D.J. & Miller, L.L. (2006). *Less is more: A practical guide to weeding school library collections*. Chicago: American Library Association.
- Evans, G.E & Saponaro, M.Z. (2005). *Developing Library and Information Center Collections*. Westport: Libraries Unlimited.
- Hamakonda, T & Tairas. (2008). *Pengantar Klasifikasi Persepuluhan Dewey*. Jakarta: Gunung Mulia.
- Lasa, H.S. (1993). *Jenis-Jenis Pelayanan Informasi Perpustakaan*. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press.
- Larson, J. (2012). *Crew: A Weeding Manual For Modern Libraries*. Austin: Texas State Library and Archives Commission.
- Raco. (2010). *Metode Penelitian Kualitatif*. Jakarta: Grasindo.
- Sidiq, U. & Miftachul, C. (2019). *Metode Penelitian Kualitatif di Bidang Pendidikan*. Ponorogo: Nata Karya.
- Sugiyono. (2008). *Metode Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Sugiyono. (2014). *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D)*. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono. (2016). *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, kualitatif, dan R&D)*. Bandung: Alfabeta.
- Sukarman. (2000). *Pedoman penyelenggaraan perpustakaan umum*. Jakarta: Perpustakaan Nasional.
- Sutarno. (2006). *Manajemen perpustakaan: Suatu pendekatan praktik*. Jakarta: Sagung Seto.

Artikel Jurnal:

- Betriati & Marlina. (2015). Penyilangan Bahan Pustaka di Kantor Arsip, Perpustakaan, dan Dokumentasi Kota Padang. *Jurnal Ilmu Informasi*

Perpustakaan dan Kearsipan, 4(1), 178-183. <https://doi.org/10.24036/6129-0934>

Konlan & Thompson. (2015). Weeding: A strategy for effective management of library stock at University of Ghana Medical School, Korle-bu. *International Journal of Library and Information Science*, 7(6), 117–123. <https://doi.org/10.5897/ijlis2015.0577>

Mcgowan, B. (2011). Weed, Yes! Discard, No! There May Be a Collection in That Trash!. *Jornal: Community & Junior College Libraries*, 17(2), 87-90. <http://dx.doi.org/10.1080/02763915.2011.605654> .

Nkebukwam L.L. (2020). Assessment Of Library Weeding As A Tool For The Sustainable Information Services Provisions In Tanzania. *Business Education Journal (BEJ)*, 3(2), 11Pages. at: <http://www.cbe.ac.tz/bej>

Rejeki, S. Inovasi dalam Pengembangan Koleksi Merupakan Daya Tarik Terhadap Kunjungan Pemustaka. *Buletin Perpustakaan*, [S.l.], p. 131 - 146, may 2020. ISSN 0853-1544. Available at: <<https://journal.uui.ac.id/Buletin-Perpustakaan/article/view/15199>>. Date accessed: 31 may 2021.

Rusmana, A. dkk. (2001). Beberapa Faktor yang Mempengaruhi Para Pengelola Perpustakaan Terhadap Pelaksanaan Kegiatan Penyiangan (weeding) Bahan Pustaka. *Jurnal Sosiohumaniora*, 3(3), 199-216, doi: <https://doi.org/10.24198/sosiohumaniora.v3i3.5199>.

Stephens, A. (2006). Twenty-First Century Public Library Adult Services. *Reference & User Services Quarterly*, 45(3), 223-235. Retrieved May 31, 2021, from <http://www.jstor.org/stable/20864519>

Pebriani, U., & Jumino, J. (2019). Analisis Penyiangan Koleksi Di Perpustakaan Umum Gunung Bungsu Kabupaten Tanah Datar Provinsi Sumatera Barat. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 8(1), 258-267. Retrieved from <https://ejournal3.undip.ac.id/index.php/jip/article/view/26789>

Wahyuni, S. & Rahmah, E. (2012). Pengembangan Koleksi Perpustakaan di Perpustakaan Kopertis Wilayah X. *Jurnal Ilmu Informasi Perpustakaan dan Kearsipan*, 1(1), 351-357, Seri E. <https://doi.org/10.24036/1526-0934>

- Winoto, Y. & Sukaesih., (2016). Studi tentang kegiatan pengembangan koleksi (collection development) pada perpustakaan perguruan tinggi di Wilayah Priangan Timur Provinsi Jawa Barat. *Khizanah Al-Hikmah Jurnal Ilmu Perpustakaan, Informasi, dan Kearsipan*, 4(2), 118-129. <https://doi.org/10.24252/kah.v4i22>
- Winoto, Y. & Sukaesih. (2020). Strategi Pengembangan Koleksi Pada Perpustakaan Desa Dan Taman Bacaan Masyarakat Di Era Kenormalan Baru. *JUPI Jurnal Ilmu Perpustakaan dan Informasi*, 5(2), 100-118. <http://dx.doi.org/10.30829/jupi.v5i2.7509>

Skripsi, Tesis, atau disertasi:

- Ardiyanti, E.F. (2015). *Penyiangan (weeding) Bahan Pustaka Pada Kantor Perpustakaan dan Arsip Kota Administrasi (KPAK) Jakarta Timur*. (Skripsi). Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah, Jakarta.
- Fuadah, R.N. (2016). *Analisis Penyiangan Koleksi Grey Literature Pada Perpustakaan Universitas Pendidikan Indonesia*. (Skripsi). Universitas Pendidikan Indonesia, Bandung.
- Imron, F.A. (2011). *Kebijakan Pengembangan Koleksi Terbitan Berkala di Perpustakaan Nasional RI*. (Skripsi). Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah, Jakarta.
- Kusnanto, H. (2011). *Penyiangan Bahan Pustaka di Perpustakaan Utama Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta*. (Skripsi). Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta, Jakarta.
- Masridah, L. (2009). *Kebijakan Penyiangan Koleksi di Badan Perpustakaan Daerah Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta*. (Skripsi). UIN Sunan Kalijaga, Yogyakarta.
- Rahardjo, M. (2017). *Studi Kasus dalam Penelitian Kualitatif: Konsep dan Prosedurnya* (Tesis). Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim, Malang.

Ramdani, F. (2017). *Prosedur Penyiangan Koleksi di Perpustakaan Utsman Bin Affan Universitas Muslim Indonesia Makassar*. (Skripsi). Universitas Islam Negeri Alauddin, Makassar.

Sihabudin, R.M (2017). *Evaluasi Layanan Dewasa Pada Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Jawa Barat Menggunakan Libqual+TM*. (Skripsi). Univeritas Pendidikan Indonesia

Sumber dari Internet:

American Library Association. (2010). *Adult Library Services*. [Online]. Diakses dari ALA (American Library Association): http://www.ala.org/tools/topics/atoz/adultservices/adult_lib_svcs. Pada 10 Januari 2021.

American Library Association. (2017). *Collection Maintenance and Weeding*. [Online]. Diakses dari ALA (American Library Association): <http://www.ala.org/tools/challengesupport/selectionpolicytoolkit/weeding>. Pada 15 Januari 2021.

Suryana. (2010). *Metodologi Penelitian: Model Praktis Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif* (buku ajar perkuliahan). Diakses pada [http://file.upi.edu/Direktori/FPEB/PRODI. MANAJEMEN FPEB/196006021986011-SURYANA/FILE_7.pdf](http://file.upi.edu/Direktori/FPEB/PRODI_MANAJEMEN_FPEB/196006021986011-SURYANA/FILE_7.pdf).

Yulia, Y. & Sujana, J. (2014). *Pengembangan Koleksi*. [Online]. Diakses dari Ruang Baca Virtual Universitas Terbuka: <https://www.pustaka.ut.ac.id/lib/pust2230-pengembangan-koleksi/#tab-id-4> pada 21 Desember 2020.

Publikasi Departemen atau Lembaga pemerintah:

Direktorat Jendral Perundang-Undangan. (2011). *Peraturan Daerah Provinsi Jawa Barat Nomor 17 Tahun 2011 Tentang Penyelenggaraan Perpustakaan*. Jakarta: Ditjenpp Kemenkumham.

Jaringan Dokumentasi dan Informasi Hukum. (2016). *Tugas Pokok, Fungsi, Rincian Tugas Unit dan Tata Kerja Dinas Perpustakaan dan Kearsipan*

Daerah Provinsi Jawa Barat. Bandung: Biro Hukum dan HAM Daerah Provinsi Jawa Barat

Jaringan Dokumentasi dan Informasi hukum. (2014). *Peraturan Pemerintah (PP) Tentang Pelaksanaan Undang-undang Nomor 43 Tahun 2007 Tentang Perpustakaan*. Jakarta: Direktorat Utama Pembinaan dan Pengembangan Hukum Pemeriksaan Keuangan Negara Badan Pemeriksa Keuangan Republik Indonesia.

Perpustakaan Nasional. (2007). *Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 43 Tahun 2007 Tentang Perpustakaan*. Jakarta: Perpustakaan Nasional.

Perpustakaan Nasional. (2011). *Standar nasional perpustakaan (SNP): Bidang Perpustakaan Umum dan Perpustakaan Khusus*. Jakarta: Perpustakaan Nasional RI.

Perpustakaan Nasional. (2015). *Peraturan Kepala Prpustakaan Nasional Republik Indonesia Nomor 11 Tahun 2005 Tentang Petunjuk Teknis Jabatan Fungsional Pustakawan dan Angka Kreditnya*. Jakarta: Perpustakaan Nasional RI.

Pusat Bahasa. (2008). *Kamus Bahasa Indonesia*. Jakarta: Pusat Bahasa.

Makalah dalam prosiding konferensi atau seminar:

Cornish, G. P. (2007). Book Review: *Libraries Without Walls 6: Evaluating the Distributed Delivery of Library Services*. edited by Peter Brophy, Jenny Craven and Margaret Markland: 2006, London: Facet Publishing, 242pp, £44.95, ISBN 1856045766. *Journal of Librarianship and Information Science*, 39(4), 249–250. <https://doi.org/10.1177/0961000607087574>